



ROTARY VANNES INFOS

Septembre 2009

LE CRITERE DES QUATRE QUESTIONS

En regard de ce que nous pensons, disons ou faisons,

La source	La traduction	La simplification
Is it the truth ?	Est-ce conforme à la vérité?	Est-ce vrai ?
Is it fair to all concerned ?	Est-ce loyal de part et d'autre ?	Est-ce loyal ?
Will it build goodwill and better friendships ?	Est-ce susceptible de susciter la bonne volonté réciproque et de créer de meilleures relations amicales ?	Est-ce apaisant ?
Will it be beneficial to all concerned ?	Est-ce bénéfique à tous les intéressés ?	Est-ce équitable ?

EST-CE VRAI ?

Le mot vérité pose problème à certains qui ne la conçoivent que d'essence divine.

Pour d'autres, la vérité est relative.

Mais on s'accordera pour admettre que la quête de la vérité est une valeur universelle

Cette question prémunit contre la soumission à l'opinion générale, contre les a priori ou les exagérations

EST-CE LOYAL ?

D'abord, est-ce conforme à la loi ? (ou à son esprit car tout ce qui est légal n'est pas nécessairement moral)

Etre loyal, c'est : respecter la parole donnée et rester fidèle aux engagements pris.

EST-CE APAISANT ?

Nous sommes invités à rechercher :

- d'abord l'arrangement intelligent plutôt que la chicane ou la procédure,
- a priori, le consensus (sans démagogie ni faiblesse),
- ce qui est bon plutôt que « qui a raison »

Cette question est un message de civilisation.

EST-CE EQUITABLE ?

La réponse positive à cette question crée et entretient la confiance. Elle suggère :

- de prendre en compte l'autre, tout l'autre et tous les autres.
- d'entrer dans la logique du gagnant/gagnant
- de rejeter la tentation de la manipulation et du favoritisme.

Cette question renvoie aux notions de droiture et d'harmonie.

Le but du critère des quatre questions est d'aider les responsables à faire les choix difficiles ou délicats auxquels ils sont confrontés, notamment lorsqu'ils ont des conséquences sur le destin des autres.

(Extrait d'une plaquette conçue et réalisée par Michel Cocherel, Gouverneur 98/99)

I- Réunion du Comité

Le comité s'est réuni le mercredi 9 Septembre 2009.

Tous les sujets qui ont été évoqués et/ou traités au cours de la réunion ont été depuis lors, soit exposés ou commentés au cours des réunions statutaires, soit relatés dans La Clavette.

Tous les membres du club en sont donc informés.

II- Actualités

Le mois de Septembre voit reprendre l'activité du club. A noter entre autres :

- Dès le 3 Septembre, notre Gouverneur a rendu visite au club de Vannes. Nous avons été le second club à recevoir sa visite, immédiatement après celui de Pontivy.

Merci à Alain pour ses encouragements et pour son exposé sur ses projets pour le district.



Nous n'oublions pas ses recommandations en matière de recrutement L'avenir du Rotary est entre nos mains.

- « Espoir en tête » Gildas Mourier sera notre coordinateur auprès de Patrick Houtekier pour mener à bien l'opération maintenant bien connue de tous les Rotariens français.
- Une nouvelle démarche professionnelle au sein du Rotary a été exposée : créer une chaîne de décideurs économiques sur le district 1650 de façon à relayer la circulation des C.V. présentés par les jeunes auprès des entreprises. Bernard Mompon prendra cette responsabilité au club pour assurer la liaison avec Daniel Champs et Brigitte Delahaie.

- Youth exchange program : Jacqueline et Amanda ont repris leur scolarité. Nous les verrons souvent. En Juin 2010, le club de Vannes recevra tous les jeunes du district. Il n'est pas trop tôt pour y penser.
- Le forum des associations a connu un réel succès. On parle déjà de renouveler l'opération.



III- Informations rotariennes

Les échanges de jeunes sont devenus une habitude au club de Vannes. Nous aurions tendance à banaliser l'effort qu'ils demandent à ceux d'entre nous qui s'en occupent particulièrement. Rappelons qu'il s'agit d'assurer l'hébergement, la scolarité, les loisirs et tout l'environnement qui leur permet de profiter pleinement de leur séjour parmi nous. Merci donc à celles et ceux qui, depuis plusieurs années déjà, assument cette lourde tâche.

Mais l'opération n'est pas neutre au plan financier.

Le club participe :

- aux frais de scolarité--
- à la demi-pension
- aux frais accessoires de scolarité
- à l'argent de poche
- aux sorties organisées par le Rotary
- aux repas

l'ensemble pouvant atteindre un montant de 2500 à 3000 € par an et par jeune.

L'opération « Echange de jeunes » est une véritable action rotarienne dont nous pouvons être fiers.

Le mois de Septembre est le mois des jeunes générations : nous y répondons avec enthousiasme.